
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

☆会長の時間        会長 中武 功見 君 

 皆様お疲れ様です。本日

も師走の何かとお忙しい中、

高鍋ロータリークラブ例会

にご出席いただきまして誠

にありがとうございます。 

心より御礼申し上げます。 

先週末から今週火曜日ご

ろまでは 12月らしい気候で

したが、また寒さが緩んで季

節が逆もどりしてきており、

服装や暖房の調整が難しく、体の特に自律神経にも少な

からず影響を与えているものと考えられます。 

このような気温差によって身体の機能を調整する自律

神経が働きすぎて、エネルギーを消費してしまうために

起こる症状のことを寒暖差疲労と言うそうです。私の事

業所で支援させていただいている利用者さんは、体や心

に障害をお持ちの方で、この寒暖差疲労で疲労感やめま

い、食欲不振、発熱などの症状が出て体調を崩されている

方が続出しております。どうぞ、皆様方におかれましても、

くれぐれもお体をご自愛いただきたいと思います。 

関連するような話になりますが、ロータリーでは12月

は疾病予防と治療の月間となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

私も持病をいくつか持っていますが、そんな病気自慢

をしても何も役立ちません。月間テーマである疾病予防

と治療のお話は、茂木先生や坂田先生にお譲りして、私は

ロータリーの友のアーカイブからお話をさせて頂きたい

と思います。ロータリーの友6年前の2017年11月号に、

先々月10月26日ガバナー公式訪問でお越しいただいた、

池ノ上克ガバナーの記事がありましたのでそちらをご紹

介させていただきます。この記事は 2016年 10月 1日に

行われました、国際ロータリー第 2730地区の地区大会基

調講演の要旨です。7年前の地区大会ですので、皆様の中

には直接このお話を聞かれた方もいらっしゃるのではな

いでしょうか。 

池ノ上ガバナーは、半世紀50年前の1973－74年度に、

鹿児島西ロータリークラブから推薦を受けたロータリー

財団奨学生だったということです。その当時、池ノ上ガバ

ナーは医者になって 3 年目で、その後仕事上やプライベ

ートな部分までロータリアンの影響を受け、本年度ガバ

ナーにまでなられました。鹿児島大学医学部を卒業して

医者になった池ノ上ガバナーは、鹿児島市立病院で産婦

人科の研修を始められました。その当時の鹿児島・宮崎は、

周産期死亡率が非常に高く全国ワーストだったそうです。

次々に亡くなる赤ちゃんたちを目の当たりにして、産婦

人科部長に「こんなに赤ちゃんがなくなっていいんです

か」と直訴すると、部長は「いや、いかんのだ。だけどや

る医者がいないんだよ。赤ちゃんを助けるために、おまえ
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高鍋ロータリークラブテーマ 

『明るく居心地の良いクラブから、希望の種子を』 

第2730地区ガバナー      池ノ上  克 

中部グループガバナー補佐    長 嶺 貴 臣 

RI会長テーマ 

『世界に希望を生み出そう』 

第2730地区テーマ 『平和を求め、希望あふれる、 

明るいロータリーライフを進めよう』 

12月の月間テーマ  

  疾病予防と治療月間 

７．ＢＯＸ披露 

８．各委員会報告 

９．年次総会  

10．クラブ協議会 

11．点   鐘 

  

１．点  鐘  

２．ロータリーソング  

  四つのテスト 

３．ビジター・ゲスト紹介  

４．会長の時間 

５．幹事報告 

６．出席報告 

 
本日の例会案内 

 ＊血圧測定・ポリオ BOX 

  ＊年次総会 

  ＊クラブ協議会（各委員会半期報告） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次週例会案内；12月 21日（第 2279回） 

 ＊クラブ協議会（各委員会半期報告） 

  ＊会員卓話―岩切一浩君 

  ＊100万㌦ランチ BOX 

第 2277回 例会内容（12/7） 

 
 

 

 

 

 

 

 

 



やるか」と言われ、「ああ、そうですか。じゃあ私がやり

ます」と言ったことがきっかけとなったのです。当時の日

本の大学には「周産期医学」というものがなく、産婦人科

部長が「南カリフォルニア大学が世界で一番、周産期医学

が進んでいるらしい、そこに行って勉強してこい」となっ

たわけですが、行って来いと言われても、当然ですがお金

はどうするんですかとなったそうです。ですが、運が良い

ことに産婦人科部長は、当時鹿児島西ロータリークラブ

の会員で、ロータリー財団奨学生応募のアドバイスをし

たことで、見事財団奨学生になることができたというこ

とです。池ノ上ガバナーの留学先は、南カリフォルニア大

学のウイメンズホスピタルで、ここで行われる分娩は当

時年間 13，000～14，000件（1日40件近く）で、その分

だけ研究のためのデータが出てくるということになりま

す。また、指導して下さる先生方は世界トップクラスの産

科学、周産期学の専門家だったということです。この留学

と同じ時期にスリランカから来ていた医師は、その後カ

リフォルニア大学アーバイン校の小児科主任教授になる

のですが、池ノ上ガバナーもそのころ宮崎医科大学産婦

人科の教授になっていたので、両校の交流協定ができた

というエピソードも掲載されています。カリフォルニア

大学での留学を終え、鹿児島市立病院に戻って 1 ヶ月半

ほどたったある日、人一倍おなかの大きい妊婦さんが来

られ、当時はやり始めた超音波検査を試みると、胎児の頭

が 4個、一週間後にもう 1個増えて、一度に 5人の赤ち

ゃんが生まれてくるという事実が判明しました。これが

有名な「山下さん家の五つ子ちゃん」です。池ノ上ガバナ

ーが母親と五番目の赤ちゃんの担当医になり、母親と5人

の赤ちゃんが無事に生まれることができました。この後、

鹿児島県の周産期医療が飛躍的に改善されたのは、皆様

もご存じの通りです。 

一方、宮崎県には1991年に宮崎医科大学に赴任し、産

婦人科病棟に就かれました。当時宮崎県は池ノ上ガバナ

ーが留学した時期の鹿児島県と同様に、なくなる赤ちゃ

んが多かったと言います。「周産期医療日本」の御旗を掲

げましたが、他の医師の多くは「宮崎が一番になることは

ないでしょう」という状況でしたが、あきらめずに一言い

続け、様々な方法やトレーニングを行い、1998 年に、周

産期医療のできる医師を県下の病院に配置することに成

功しました。その後も小児科・眼科などの異なる分野の専

門医も加えた周産期症例検討会や、助産師・看護師などと

も勉強会を重ねた結果、宮崎県の周産期死亡率、生まれて

くる赤ちゃんの死亡率が一気に低くなり、全国一番とな

ったのです。少し気を緩めるとこの順位は下がりますが、

日本でトップ三位ぐらいには毎年入るというレベルの地

域医療体制が構築されました。  

池ノ上ガバナーの、宮崎県・鹿児島県における貢献は、

本当に素晴らしいものです。 

それでは、本日もこの例会が、少しでも皆様方の入りて

学ぶ機会になれればと思います。 

どうぞ最後までロータリーをお楽しみください。 

 

☆幹事報告          幹事 岩本 正志 君 

＜文書案内＞ 

＊シンガポール国際大会 

 日本人親善朝食会の件 

＊2023-24年度用「クラブ状 

況報告」の提出の件 

＊2023-24年度後半のスケジ 

ュールについて 

 

 

 

☆月初めのセレモニー 

 誕生日おめでとうございます。 

             藤本君  緒方君 

     
 

結婚記念日おめでとうございます。野添君 

       

 

☆会員卓話            高橋 康朗 君 

卓話テーマ：身近に潜む詐欺について 

➀無料広告詐欺（厳密には 

 詐欺とは断ぜられない所 

が厄介） 

②振込詐欺（闇バイト等） 

③国際ロマンス詐欺 

 

これらの類型に共通してい

えるのは、お金がからむこと

に関しては、疑ってかかるこ

と。絶対に一人で決めることなく、誰かに相談をすること。 

相談する相手が見当たらない場合には、弁護士等には

守秘義務がありますので、是非相談して下さい。 

また、被害に遭ってしまった場合もすぐに弁護士等に

相談して下さい。早い相談が、被害を食い止めることにつ

ながります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 



☆ＢＯＸ披露    親睦活動委員長 岩切 一浩 君 

＜ニコニコ・財団・米山 BOX＞ 

【野添勝久君】結婚記念日祝あ 

りがとうございます。多分 

55回目。良く続いたもん 

だと思います。 

【藤本範行君】喜寿を5日に迎 

えました。今日はお祝いを 

ありがとうございます。 

誕生日に宮崎で宇良関に 

会い嬉しかったです。長谷川君を誘いたかったなあ。 

 

☆出席報告         出席委員 長濵 博 君 

 

出席状況（12/7） 

会  員  数 41 名 

出 席 会 員 数 32 名 

ホーム出席率 82.50％ 

前々回修正出席率 87.50％ 

 

 

 

 

   

社会奉仕委員長       雑誌紹介 

   長谷川修身君     広報雑誌委員長 

                 坂田師通君 

 

  お知らせ  

 

 ※１２月２８日（木）特別休会 

※１月４日（木）特別休会 

※１月７日（日）高鍋 RC歯車会（座論梅 GC） 

※１月 11日（木）夜間例会＆新年会（四季亭） 

 

 

赤い羽根共同募金街頭募金 

 日時 2023.12.7 16：00～17：00 

場所 コープ宮崎 高鍋店 

 

 
 

    

  

    
 

 

 

ピアノ演奏  森さん 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

    本日の食事 

 

 

 

 


